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月22日下午，东京工业大学体育馆热闹非凡，体育馆室内大

厅的墙壁上悬挂着中日两国的国旗和写着“2006年中日民间

友好交流乒乓球竞技会”的巨大横幅，此间正在举行由东京

地区中国留学人员友好联谊会主办的中日民间友好交流乒乓

球友谊赛。 据《人民日报海外版》报道，中国驻日本大使馆

乒乓球俱乐部、中国新华社东京支局乒乓球俱乐部、东京工

业大学乒乓球俱乐部、株式会社日本NKB公司、东京工业大

学中国留学人员友好联谊会运动俱乐部分别派队员参加了比

赛。本次友谊赛分为团体比赛和单打比赛，每个团体3名运动

员分别代表本团体参加团体赛，单打比赛各个代表队共有16

人参加了角逐。 乒球赛增友谊 全日本兼东京地区中国留学人

员友好联谊会会长李光哲代表主办方在比赛开幕式上致辞。

他说，今天的乒乓球比赛不仅仅是一场单纯的竞技比赛，希

望通过像今天这样的友好交流竞技活动，能够进一步加深中

日民间的交流和相互理解，并在大家的共同努力之下，扩大

中日民间的交流范围，今后这样的交流活动还要继续组织，

并且形式要多样化、规模也要扩大，我们非常欢迎中日的各

届朋友能够积极参与和支持这种交流，共同促进中日民间相

互之间的了解和友谊。 中国驻日本大使馆胡胜才参赞在致辞

中表示，现在中日之间政治关系出现了问题，我们更要通过

举办这种民间的“乒乓外交”活动，为中日关系恢复到正常

交往的轨道上来作出贡献。 东京工业大学中国人教员代表史



迹教授在致辞中希望能够通过这样的交流促进中日民间的友

好，并鼓励本校的中国留学生和日本学生积极加强交流，增

长友谊。 在团体赛中，中国大使馆代表队夺得冠军，新华社

东京支局获得亚军。东工大乒乓球俱乐部的队员都是日本人

，他们顽强的韧劲儿也一直是场上注目的焦点，这些日本学

生乒乓球爱好者平时正规、大量的训练，加上平均年龄只有

二十几岁，体力充沛，最终取得季军。 在单打比赛中，有的

选手作风硬朗、技术完善，有的选手体力充沛、士气高昂，

比赛进行得异常激烈。经过激烈的角逐，东工大中国博士留

学生邵校、中国大使馆李放鸣、日本学生大井、新华社东京

支局何德功一路拼杀、过关斩将，闯入半决赛四强。再一次

经过激烈的角逐，决赛在李放鸣和邵校之间展开，这两名选

手的技术都非常专业，球技各有千秋，显得决赛扣人心弦，

比分一路互相攀升，最终中国大使馆的李放鸣越战越勇，夺

得个人单打冠军。中国留学生队虽然在团体赛中失利，在单

打赛中增加了压力，但是邵校同学并没有因平时忙于学习、

没有时间训练等不利因素影响斗志，反而通过顽强拼搏，最

终获得亚军。日本学生大井夺得了个人单打季军。 竞技助交

流 随后，近50名比赛选手和相关的中日友人参加了交流晚会

。胡胜才参赞在致祝酒辞时表示，今天的交流比赛，在竞技

中不失友好，在对抗中不失交流，这是一次非常精彩的比赛

，更是一次成功的友好交流。他说，中国和日本的发展都需

要对方，中日两国没有理由不友好，没有理由不加强友好交

流，中国大使馆支持你们今后举办更多更好的友好交流活动

。 东京工业大学中国留学人员友好联谊会修震副会长表示，

比赛虽然结束了，但是通过今天的比赛交流活动，加深了我



们中日民间的友好交流和理解，今后我们还会继续为大家提

供这样深入交流的机会，欢迎各位日本同学以及其他国家的

留学生来参与我们的活动。 东工大乒乓球俱乐部代表村上表

示，我们十几位队员都非常高兴参加这个交流活动，通过小

小的乒乓球，能让我们两个国家之间进行这么友好的交流，

太了不起了。我也在比赛中学到了许多东西，希望今后这样

的交流我还能参加，希望我们两国的关系能越来越好。 株式

会社NKB集团代表青柳女士在致辞中表示，虽然我们代表队

今天没有取得好成绩，但是我为认识了这么多新的中国朋友

，并进行了如此深入的友好交流感到高兴。她表示，作为日

本的民间公司，愿意为加强中日民间友好交流提供支持，愿

意为中国留学生在日本顺利地学习和生活提供支援。 交流活

动的主持人、东工大中国留学人员友好联谊会雷兴阳部长在

交流会上表示，乒乓球交流在中日两国友好关系的交流之中

做出了很大贡献，作为青年人，我们担负着中日两国民间友

好大使的责任和义务，希望通过今天这个旨在“以球会友，

用心交流”的活动能够推动中国留学生同日本学生之间的交

流和友好往来、促进我们之间的相互了解和友谊。 应邀出席

交流晚会的东工大国际交流协会、徒步旅行俱乐部的代表也

纷纷表示，这样的交流活动真是太好了，我们也非常希望今

后能够和中国留学生一同组织这样的活动，促进了解，增加
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